
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 ATA nº. 135 - Aos dez dias do mês de julho de dois mil e doze, na sede do Conselho Municipal de 
Assistência Social – CMAS situado na Rua Artur Machado, nº533 - Casa dos Conselhos iniciou às 
14h20min plenária ordinária do CMAS. Justificaram sua ausência os conselheiros Adriana Soriani 
Marega de Souza, Marli Barreto da Silva, Shirley Pereira Dias, Merylin Marques Ferreira. A 
Presidente Eide  deseja boas vindas aos presentes e solicita a leitura da ATA 134, que após lida 
foi aprovada, com uma abstenção. Passando para os Informes – 3.1 – A secretária executiva 
Verediana informa que a Conselheira Shirley participou da capacitação de agentes públicos 
municipais do controle social promovida pela a UNIMONTES – e pelo Ministério de 
Desenvolvimento Social realizada em ARAXÁ. A Presidente Eide reforça que Uberaba tinha três 
vagas garantidas, mas  após contato com a UNIMONTES foi possível participar quatro pessoas a 
secretária executiva do CMAS Verediana, conselheira governamental Claudia Cristina Silva e as 
conselheiras da sociedade civil Fernanda Borges e Shirley Dias. Dando seguimento com os 
informes item 3.2 – Secretária Executiva Verediana faz a leitura da ATA de posse da nova 
Diretoria do Lar da Esperança - mandato da referida diretoria será de 28/05/2012 a 27/05/2014 e 
foi composta por Gilberto Fernandes (Presidente) Davidson José Chagas (Vice-presidente), 
Vanderlei Rodrigues Aveiro (primeiro secretário), Dejair Gomes Santana (segundo secretário), 
Fábio Fróes (primeiro tesoureiro), Antônio Flávio Borges da Silva (segundo tesoureiro), 
CONSELHO FISCAL: Edson Salge (membro efetivo), Marinho Rabelo (membro efetivo), Marco 
Antônio Prata de Pádua (membro efetivo),  Lourival Pereira de Andrade (membro suplente), 
Antônio Onofre Liduário (membro suplente) e Jaiter Ferraz Salmazo (membro suplente). Item 3.3 – 
Plano de Ação: A secretária executiva Verediana informa que o Centro de Formação Profissional 
São Jeronimo Emiliane e a Casa do Adolescente Guadalupe apresentaram ao CMAS seus planos 
de ação anual conforme preconiza a Resolução nº: 16/2010 do Conselho Nacional de Assistência 
Social. Item 3.4 – Escolha da 1ª Secretária do CMAS – A presidente Eide explica que devido à 
exoneração da Valquiria Getúlio da secretária de saúde será necessário eleger novamente a 
primeira secretária do CMAS e como nesse mandato a primeira secretária é governamental na 
próxima reunião será apresentado os nomes para apreciação e votação de todos. 3.5 – A 
conselheira Claudia informa que a comissão responsável pela aprovação do Termo de Aceite do 
Acessuas/Trabalho (Programa Nacional de Promoção do Acesso ao Mundo do Trabalho) realizou 
a devida aprovação em 29/06/2012. Finalizando os informes a Secretária Executiva Verediana 
informa que foi enviado anteriormente via e-mail a todos os conselheiros os ofícios nº: 28 e 35 do 
Ministério de Desenvolvimento Social que trata da transferência de recursos ao Fundo Municipal 
de Assistência Social e caso os conselheiros desejem os referidos ofícios estão a disposição para 
consulta. Seguindo com a Pauta Item 4 - A conselheira Claudia apresenta os dados da Comissão 
do SIM e do Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos - SCFV referente ao mês de 
junho/2012; o serviço de Atenção ao Migrante atendeu 348 pessoas, sendo que 107 pessoas 
receberam o transporte rodoviário e 333 receberam acolhimento provisório e alimentação, ficando 
o saldo financeiro deste serviço no valor de R$ 43.512,19 (quarenta e três mil quinhentos e doze 
reais e dezenove centavos). No mesmo mês, o Serviço de Convivência e fortalecimento de 
vínculos atendeu 126 crianças e adolescentes com idades de 6 a 15 anos no Bairro Residencial 
2000, o saldo financeiro deste serviço ficou em R$ 20.346,26 (vinte mil e trezentos e quarenta e 
seis reais e vinte seis centavos). Após apresentação os Relatórios do Serviço de Atenção ao 
Migrante e Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos foram aprovados por 
unanimidade. Item 5 – Apresentação e aprovação do Relatório de Composição da Equipe Volante 
e Atividades a Presidente Eide passa a palavra para a Diretora de Departamento da SEDS 
Jussara. A Diretora Jussara explica que o município realizou o termo de aceite referente ao co-
financiamento federal para implantação de Serviço de Proteção Social por meio de Equipes 
Volantes e o Conselho já aprovou a adesão do município, neste sentido a Secretaria Estadual de 
Desenvolvimento Social – SEDESE está solicitando ao município o envio até 20/07/2012 de um 
Relatório contendo as informações sobre a composição dessas equipes volantes, o referido 
relatório deve ser referendado pelo CMAS. Jussara ainda explica que o relatório deve  ser 
composto com nome completo, escolaridade, formação, função, vínculo/contrato e respectiva 



carga horário de cada profissional, cópia do contrato de trabalho e descrição das atividades 
desenvolvidas pela equipe volante. Jussara informa que conforme já especificado no termo de 
aceite as equipes funcionarão no CRAS do Residencial 2000, CRAS Morumbi e CRAS Boa Vista 
e terão como objetivo atender famílias em vulnerabilidade social e que moram na zona rural. A 
equipe volante irá realizar atividades de forma continuada com intuito de levar a essas famílias os 
programas, projetos e benefícios socioassistenciais e está previsto para iniciar o atendimento em 
agosto em função da realização da capacitação desses profissionais. A referida equipe será 
composta pelos seguintes profissionais: Dais Maria da Silva – Agente Governamental/Agente 
Social, Elisa Kiosz da Silveira – Agente Governamental/Agente Social, Viviane Ribeiro Santos 
Assistente Social, Ana Lúcia da Silva – Assistente Social, Alessandra Bárbara Cruz e Prata – 
Agente Governamental/Agente Social, Priscilla Rodrigues – Agente Governamental/Agente Social, 
Zilda Cristina dos Santos - Assistente Social, Shirley Pereira Dias – Assistente Social, Thales de 
Oliveira Assis – Agente governamental/Agente social, Suely Aparecida Alberto – Agente 
Governamental/Agente Social, Talita Cristina Borges Bizão – Assistente Social, Raquel Assunção 
– Assistente Social. O município receberá R$ 4.500,00 mensalmente (quatro mil e quinhentos 
reais) por equipe, onde 60% (sessenta por cento) será utilizado com o pagamento de recursos 
humanos e 40% (quarenta por cento) para custeio. A Presidente Eide sugere a todos os 
conselheiros a leitura da Revista – Um Ano do Plano Brasil sem Miséria. A referida revista está 
disponível (on-line) no site do Ministério de Desenvolvimento Social e traz todas as informações 
das ações desenvolvidas após a implantação desse Plano. A Ex-conselheira Ana Paula sugere 
que cada membro dessa equipe apresente no final do ano um relatório das atividades 
desenvolvidas. O referido relatório foi colocado a disposição de todos e após discussão o mesmo 
foi aprovado por unanimidade. Item 6 – A palavra é passada para conselheira Claudia Cristina que 
apresentou a readequação do Plano de Trabalho do Núcleo de Reabilitação do Adolescente 
Dependente Químico – NARA que solicita incluir no item Natureza da Despesa o pagamento de 
um contador e um advogado. A readequação foi aprovada com uma abstenção.  A outra 
readequação trata-se do Plano de Trabalho do Instituto de Cego do Brasil Central – ICBC que 
solicita a inclusão de pagamento de internet no item Natureza de Despesa, a readequação foi 
aprovada por unanimidade.  No item Formação Continuada foi apresentado Programa de Inclusão 
Social de Egressos do Sistema Prisional - PRESP e o Serviço de Orientação e Acompanhamento 
a Adolescentes em Cumprimento de Medida Sócio-Educativa de Liberdade Assistida e de 
Prestação de Serviços à Comunidade. A Técnica Social Senhora Márcia Maria de Carvalho 
explica que o PRESP acolhe pessoas recém liberadas do sistema prisional, oferecendo a elas 
assistência psicológica, social, encaminhamento para cursos e postos de trabalho. Trata-se de um 
equipamento público de inclusão social que promove condições para que os egressos do sistema 
prisional retomem a vida social. O PRESP atua na prevenção terciária, isto é, especificamente 
para pessoas que sofreram processos de criminalização e privação de liberdade, e visa diminuir 
as exclusões e estigmas decorrentes dessa experiência. Para isso, o programa conta com uma 
equipe composta por profissionais das áreas de Direito, Psicologia e Serviço Social, atende na 
Central de Penas Alternativas e está ligado a Secretaria de Estado de Defesa Social. A Presidente 
Eide agradece a presença da Técnica e convida a Coordenadora do CREAS Michelle Carvalho 
para explanar sobre o serviço de Orientação e Acompanhamento aos Adolescentes em 
Cumprimento de Medida Sócio-Educativa de Liberdade Assistida e de Prestação de Serviços à 
Comunidade. Coordenadora Michelle explica que o serviço tem por finalidade prover atenção 
socioassistencial e acompanhamento a adolescentes e jovens em cumprimento de medidas 
socioeducativas em meio aberto, determinadas judicialmente, contribuindo para o acesso a 
direitos e para a resignificação de valores na vida pessoal e social dos adolescentes e jovens. 
Todos os direitos e obrigações devem ser assegurados de acordo com as legislações e 
normativas específicas para o cumprimento da medida. A prestação dos serviços a comunidade 
deve se configurar em tarefas gratuitas e de interesse geral, com jornada máxima de oito horas 
semanais, sem prejuízo da escola ou do trabalho, no caso de adolescentes maiores de 16 anos 
ou na condição de aprendiz a partir dos 14 anos. A inserção do adolescente em qualquer dessas 
alternativas deve ser compatível com suas aptidões e favorecedora de seu desenvolvimento 
pessoal e social. São atendidos  adolescentes de 12 a 18 anos incompletos, ou jovens de 18 a 21 
anos, em cumprimento de medida socioeducativa de Liberdade Assistida e de Prestação de 
Serviços à Comunidade, aplicada pela Justiça da Infância e da Juventude ou, na ausência desta, 
pela Vara Civil correspondente e suas famílias. Michelle ainda informa que a partir do dia 



01/07/2012 o CARESAMI foi repassado definitivamente para o Governo Estadual e terá nova 
nomenclatura Centro Socioeducativo de Uberaba. A ex-conselheira Ana Paula explica que a 
formação continuada é de extrema importância para formação dos conselheiros e sugere que seja 
repassado aos mesmos mais informações sobre a política pública social. A Presidente Eide 
agradece a presença da coordenadora Michelle Carvalho e de todos os presentes. Nada mais 
havendo a se tratar à plenária encerrou às 15h37min, esta ata foi redigida por mim Edna Julia de 
Araujo Cury – Segunda Secretária do CMAS, que será lida e aprovada pelos conselheiros 
presentes: Eide Suzana de Faria, Claudia Cristina da Silva, Silvana Eurípida da Silva, Elisa Maria 
de Oliveira, Joaquim Leocadio da Silva, Marcelo Facure Portugal, Eliane da Rocha Atua Leocádio, 
Gonçalves Pereira Alves, Viviane Andrade Misson, Maria de Fátima Rodrigues da Cunha, Edna 
Julia de Araujo Cury, Ronaldo Souza Silva, Angelica Mara Correa Neves, Jose Manuel Moacir, 
Rosana Beatriz Getúlio, Gilvani Aparecida Costa Ribeiro.  
 


